

LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA

MADRID

(TIPOGRAFICA DESDE AGOSTO DE 1859)

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,

TOMADAS DE LOS HOMBRES, DE LAS COMUNICACIONES Y DE LOS PERIODICOS DE TODOS LOS PARTIDOS.

OFICINAS: MADRID, PASADRE DE MATHEN.

SUSCRIPCIONES.

Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza o sellos de correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A MEDIO REAL línea por la mañana y á uno por la tarde.

NUM. 363, POR LA NOCHE. ---AÑO XII.

MADRID, VIERNES 26 DE AGOSTO DE 1859.

TIRADA DE 14.000 EJEMPLARES.

ADVERTENCIA.

Los señores suscritores de provincias cuyo abono á La Correspondencia termina en 31 del corriente mes, se servirán renovar en tiempo oportuno, á fin de prevenir todo retraso en el recibo del periódico; en la inteligencia, de que dejarán de servirse las suscripciones el mismo día que concluyan los abonos.

MADRID 26 DE AGOSTO.

S. M. la Reina nuestra señora y su augusta real familia, continúan sin novedad en su importante salud, en el Real Sitio de San Ildefonso.

La Gaceta de hoy no publica real decreto alguno.

Por la secretaría general de la Universidad Central, se ha anunciado que el día 1.º de octubre de este año se celebrará la solemne apertura del curso de 1859 á 1860, empezando las lecciones el 2. La matrícula estará abierta para las asignaturas de las facultades de Filosofía y Letras, de Ciencias, de Teología, de Derecho en sus dos secciones de derecho civil y canónico y de derecho administrativo, de Medicina y de Farmacia y de la Escuela del Notariado desde el día 16 hasta el 30 de setiembre próximo, ámbos inclusive, y en los mismos días se celebrarán los exámenes y los ejercicios de los premios extraordinarios correspondientes al curso actual.

La Gaceta no publica hoy despachos telegráficos.

La Gaceta de Elberfeld tiene como seguro que lord John Russell ha dirigido un nuevo despacho á lord Bloomfield, ministro de Inglaterra en Berlín, para expresar el deseo de establecer un acuerdo entre los dos gabinetes, acerca de todas las cuestiones de la política europea. El mismo diario afirma que la inteligencia entre Prusia y Rusia es mas íntima aun, y concluye diciendo que la Prusia no está tan aislada, y que ve en estas amistosas relaciones entre esta potencia, la Rusia é Inglaterra, una fuerte garantía para el mantenimiento de la paz europea.

El juego de la lotería para algunas personas raya en fanatismo. Además de la jugada de 41,000 rs. de que ya dimos conocimiento á nuestros lectores, sabemos ha jugado un aficionado á última hora en una de las administraciones de Sevilla, que está á cargo del Sr. Muñoz, 2,200 rs. á ternero seco á los números 5, 43 y 50, por los que pagará el gobierno, si salen, NUEVE MILLONES DE REALES próximamente. Si aquella cantidad de 41,100 rs. la hubieran puesto á ternero seco, entonces, si la suerte era propicia al jugador, verdaderamente pondría en conflicto al Tesoro, porque le daba una ganancia de CIENTO SESENTA Y CUATRO MILLONES TRESCIENTOS SETENTA Y CINCO MIL REALES.

Asegúrase que la duquesa de Parma ha manifestado que se negará á aceptar el gobierno de Toscana que se había tratado de conferirle; porque su nombramiento sería contrario á los principios monárquicos. Se añade que dicha señora ha salido de Suiza para trasladarse á La

Haya (Holanda), cerca de su hermano el conde de Chambord.

Van ya muy adelantadas las obras que se están llevando á cabo en el arsenal del departamento de Marina del Ferrol, con objeto de dar á aquel magnífico establecimiento toda la extensión que necesita para los grandes trabajos de construcción que allí se emprenden actualmente.

La Correspondencia no experimenta respecto del Grillo ningún sentimiento mezquino ni de mala voluntad. Desde la aparición de nuestro colega hemos si advertido en él cierto deseo de divertirse con nosotros, y nosotros, que bailamos al son que nos tocan, hemos respondido á las bromas del Grillo con otras bromas. Ahora que se formaliza, nos formalizamos también. Veremos quién falta antes á las consideraciones que mutuamente deben guardarse los que escriben para el público. Este será el juez.

La feria de San Felipe de Játiva ha estado sumamente concurrida, haciéndose muchos negocios y presentándose muchos ganados.

Dícese que en la provincia de Girona se ha descubierto una mina de amianto, la única quizás que se conoce en España. Este descubrimiento, á ser cierto, puede ser de grandísima utilidad, por reconocerse á este mineral la cualidad de incombustible y al mismo tiempo la de ser susceptible de elaborar en tejidos y papel, que empleados en escrituras y documentos públicos, y sobre todo en billetes de Banco, habra la seguridad en los archivos y cajas de Banco y de particulares, espuestos siempre á la calamidad de un incendio.

Ayer se verificaron en el ministerio de Fomento, las subastas de la segunda sección de la carretera de Orense á Ponferrada, y la de este último punto á Lueca, quedando esta adjudicada á la Sociedad general del Crédito Barcelonés. Para la primera no se ha presentado licitador alguno.

El Correo autografo de anoche, con una buena fé digna de elogio, quita toda la importancia que han dado los periódicos de oposición, á las palabras que vertió, asegurando que á la vuelta de la corte iba á colorearse mas subidamente, el horizonte político.

«Nuestras palabras (dice El Correo), tergiversadas como siempre, por los opositoristas, han dado pábulo á pensamientos que aquellas no significan, á ideas que no envuelven y que por lo tanto nos cumple desvanecer. El horizonte político de la situación actual tiene su color determinado; pero por mas que no varíe en el fondo, aparecerá unas veces mas fuerte y otras mas debilitado, segun las tintas que le presten las circunstancias: hé aquí la razón, en que nos apoyamos al decir que iba á tomar un color mas vivo. Este es, el que siempre dan á todo gobierno las tareas legislativas, en las que pública y solemnemente se trata de los intereses morales y materiales de los pueblos.»

Estas esplicaciones de El Correo autografo, demuestran la razon poderosa que tenemos para dudar, de que sus fan comentadas palabras tu-

viesen la importancia que le daban los periódicos de la oposición.

Parece que se ha mandado aumentar con un primer ayudante médico, el personal facultativo de Sanidad del ejército español, que forma parte de la expedición á Cochinchina. El profesor destinado á este servicio, es D. Eduardo Perez de la Fanosa, perteneciente al ejército de Filipinas.

El señor ministro de la Gobernación, acompañado del director de Administración, señor Cánovas del Castillo, que ejerce las funciones de subsecretario, del señor director general de Beneficencia y Sanidad, y de un perito agrónomo, visitó en la tarde del día 22 del actual el sitio en que ha de levantarse el nuevo Manicomio. La extensión de este terreno, segun dice La España médica, es de trescientas fanegas de tierra, y abunda en riquísimas aguas. El señor ministro encontró acertada la eleccion de lugar, que tiene ya carácter de definitiva.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido una orden para que se apresure el envío del aparato del faro que ha de colocarse en el muelle del puerto de Barcelona.

Ayer mañana se celebró juicio de conciliación entre un apoderado del Sr. Salamanca y el editor responsable del Diario Español. El señor Salamanca, por medio de su apoderado, pretendía, segun dice un periódico, que El Diario Español se retractase de cuanto ha insertado en sus columnas, referente á la parte que se supone haber tenido el Sr. Salamanca en el ruinoso asunto de los 130,000 cargos de piedra. No resultó avenencia en el juicio.

Varios periódicos ingleses y alemanes afirman, ignoramos con qué fundamento, que el gobierno francés intenta restablecer por la fuerza, si necesario fuese, á los soberanos de poseídos de la Italia central, y algunos corresponsales dan todavía detalles mas esplicitos, sobre los planes de restauración é indican con precision el papel que representarán Francia y Austria. Pero El Constitutionnel, de París, publica una nota, que tiene todos los caracteres de comunicado sobre el asunto. El emperador Napoleon, dice este periódico, desea la vuelta de esos príncipes porque no la cree peligrosa; pero su intervencion será puramente moral. La Patrie completa esa declaración diciendo que el voto de la Asamblea toscana, al pronunciar la incompatibilidad de la familia Lorena, ha modificado una base de la paz de Villafranca, puesto que ha destruido la eventualidad admitida por Napoleon III y ha hecho indispensable la reunion de un Congreso.

Los periódicos franceses se quejan de que las fortificaciones que el gobierno belga se propone hacer en Amberes, son á instigacion de Inglaterra y en odio á la Francia para proporcionar á aquella nacion un punto de apoyo en el continente en caso de una guerra. Las belgas contradicen este supuesto como enteramente infundado.

El cadáver de la Excm. señora duquesa de

Ahumada quien como ya hemos dicho anteriormente ha fallecido en la Granja, debe haber sido embalsamado ayer mañana por el ilustrado médico y reputado profesor anatómico del colegio de San Carlos D. Rafael Martínez Molina, que fue llamado con este objeto desde el Real Sitio.

Por real orden y á consulta de si ha de servir la plaza de soldado el mozo Manuel Millan, quinto del reemplazo ordinario de dicho año por el cupo de Rida, á quien habiéndose impuesto por la sala tercera de la audiencia de ese territorio la pena de siete años de presidio mayor, fue esta conmutada por real orden en la de dos años de presidio correccional; y en vista de otras circunstancias se manda que en el momento que el referido Manuel Millan estinga los dos años de su condena, ingrese en las filas á cubrir su plaza, con baja del suplente á quien corresponda, y que esta disposicion se circule como medida general para su aplicacion en casos análogos.

Segun el último censo formado en Austria, cuenta este imperio 37.802,037 habitantes, de los cuales pertenecian á la Lombardia 2.903,874. La riqueza inmobiliaria de toda la monarquía se evalúa oficialmente en 10,000 millones, de los cuales corresponden 4,054 millones para la Lombardia, que se halla en relacion con todo el Imperio, en esta proporcion:

- 7.7 por 100 en cuanto á la poblacion.
- 10.30 — en cuanto á la riqueza inmobiliaria.
- 7.3 — en cuanto al subsidio industrial y comercial.
- 10.2 — en cuanto á todos los impuestos reunidos.

Parece que hoy tomará posesion de la Direccion general de Estancadas, el Sr. Gener, uno de los empleados mas inteligentes y celosos de España.

Dice El Correo que lejos de habérselo suspendido los procedimientos contra el causante del desfalco ocurrido en la Fábrica de Tabacos, se han activado de tal manera, que la causa se halla ya en el juzgado competente.

Supónese por personas que deben saberlo que está asegurada la apertura del Teatro Real en la próxima temporada, y que hasta se hallan estendidas las escrituras de algunos artistas distinguidos.

Dícese que el 28 del corriente debe salir de París con direccion á Singapur, desde donde partirá para Turana, el contra-almirante Page, nombrado comandante de la expedicion franco-española contra Cochinchina, en reemplazo del almirante Rigault de la Genouilly.

Los periódicos extranjeros llegados ayer, dicen que el gobierno de Miramon ha pedido á Francia é Inglaterra que tomen el protectorado de Méjico, y que aunque esto fue hace algunos meses, no ha recibido contestacion. Las noticias de Veracruz del 28 de julio y de Méjico del 19, refieren que Miramon ha publicado un manifiesto ofreciendo sostener al clero en su poderío y riquezas, apoyar un gobierno de dictadura y resistir las pretensiones ambiciosas de los Estados Unidos. Vienen (las noticias) por conducto de

estos, para que se las reciba con alguna desconfianza. El general Zozuni (debe ser error, acaso sea Zuazua) se aproxima á San Luis de Potosí con 3,000 hombres, y las tropas de Miramon se concentran en Regenti. En Cartagena hubo un movimiento revolucionario la noche del 23 de julio.

Desde ayer, Alcalá de Henares, ciudad situada á cinco leguas de esta corte y de inapreciables recuerdos históricos, se encuentra invadida por un número inmenso de personas, que aprovechando la circunstancia de ser este el primer año que se va á Alcalá por el ferrocarril, han acudido á su feria, siempre famosa por la abundancia de ganados que á dicha feria concurren. Algunas personas conocidas en Madrid emplearon buena parte del tiempo en visitar la Universidad, el palacio del Arzobispo, la iglesia magistral y demás monumentos notables que existen en la antigua Complutum, hoy reducidos á pajar, cuartel de caballería y otros objetos análogos; en el gran patio de la Universidad, por donde en otros tiempos cruzaba el claustro para las grandes solemnidades académicas, ahullaban ayes osos que por la tarde habian de darse allí en espectáculo, con unas serpientes y varias alimañas, que segun el cartel de las esquinas, lucharían á estilo de París, Londres y otras capitales.

MM. Brunlees y Webb, han propuesto el sistema de una especie de ferrocarril para trasportar los buques por el istmo de Suez, á la velocidad de 20 millas por hora. El costo se valúa en 4.800,000 libras; 6.400,000 pide monsieur Lesseppe para el Canal, que algunos ingenieros suponen llegará á 30.000,000.

Se ha resuelto de real orden que en lo sucesivo siempre que para llenar los objetos de su instituto hayan de ser conducidos en un camino de hierro tanto los individuos de la Guardia civil como de cualquier otro cuerpo armado, se invite por los empleados del camino al comandante de la fuerza para que ordene á esta el descargar sus armas si en ello no vé inconveniente, dejando á su responsabilidad el hacerlo ó no; y en este último caso, que sean trasportados en departamentos separados y aislados de los demás viajeros, satisfaciendo el valor de los que ocupen con la rebaja que tengan concedida por las condiciones de cada concesion.

Ha llegado á Alicante, con el objeto de tomar baños de mar, el general La-Rocha, acompañado de su sobrina.

Escriben de Santona que el día 20, á las cuatro de la tarde, dió principio la escuela de guías en el batallon provincial de Burgos, compuesta de cabos y sargentos, bajo la direccion del señor ayudante de aquel batallon D. Julian Gour. La instruccion del batallon sigue muy adelantada, y desde luego puede competir con cualquiera de los regimientos del arma de Infantería.

Gran número de los soldados suizos licenciados en Nápoles, se han alistado en el ejército pontificio.

32 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

—Es cierto, es cierto.... pero déjate de circunloquios y rodeos!

—Poco á poco se anda mucho, monseñor; ya continúo. Entonces pregunté al pobre joven lo que deseaba obtener de vuestra eminencia.

—¡Ah! me respondió suspirando, una plaza cualquiera en sus oficinas; traigo para monseñor cartas de recomendacion del obispo de Soissons y del señor intendente de la provincia; pero el señor cardenal no ha querido escucharme.

—¡Con que sois de Soissons! le dije; pues sabed que estais hablando con un paisano vuestro.

—En ese caso, me preguntó el joven, conocieris á Gerónimo Borain el pastelero. — ¡No he de conocerle, si es mi mejor amigo, mi compañero de infancia? le respondí; hace cuarenta años que nos conocemos, y hemos jugado juntos á la peonza en la plaza del convento de Mínimos cuando no éramos mas que mormitones del obispo. — Pues bien, ese Gerónimo Gobain es mi padre, respondió el joven. — Entonces, monseñor, salvo vuestro respeto, le estreché en mis brazos, y sin darle tiempo para mas esplicaciones, me lo llevé á mi habitacion y le presenté á mi mujer y á mis hijas.

—Pero qué tienen que ver, hablador sempiterno y lerzo, Gerónimo Gobain, la peonza y tu conversacion con ese joven, con el afilitero que he hallado en el pollo? dijo Dubois.

—Tened paciencia, monseñor, que ya estamos á mas de la mitad del camino. Cuando estubo en casa, el joven acabó de explicarme: ha seguido los estudios en el Colegio de los jesuitas de Soissons, porque su padre es rico y no ha emitido medio alguno para darle buena educacion; en

33 CUENTOS.

celente despues de haber sazonado el pollo con una buena accion.

—¡Cosa rara en los primeros ministros! murmuró el mordaz Venier, y especialmente en su eminencia el cardenal Dubois!

—Monseñor, respondió Venier, hay una plaza vacante que ha dejado el que acaba de desertar con armas y bagajes á Inglaterra, es decir, con los secretos de Estado que va á tener la desvergüenza de vender á nuestros amigos los ingleses. Si Bonvalot no se ha engañado acerca de las cualidades del sujeto que propone, vuestra eminencia hará una adquisicion muy útil al Estado.

—Bonvalot, dijo el cardenal despues de haber reflexionado algunos instantes, le he creído culpable de una accion criminal, y debo darle una satisfaccion. Regalo á tu hija Juanita un dote de dos mil escudos.

—¡Ah! monseñor, monseñor!

—Y nombro á Gerónimo Gobain, tu futuro yerno, subsecretario con cien lises anuales de sueldo.

—¡Ah! monseñor, me colmais de beneficios! exclamó el cocinero inclinándose.

—Bien, bien!... pero no quiero mas afiliteros en los pollos ni se hable mas del asunto. Cómamos ahora, y para hacer las paces, trinchame el pollo, dame las alas y las piernas, y llévate tu afilitero. ¿Qué os parece, doctor?

—Que saqueis vuestro apetito, monseñor, respondió Chirac, pues vuestra digestion será es-

36 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

con sus piernas angulosas y en exceso gruesas, con unas manos y unos pies reñidos con todas las reglas de la estatúaria, coincidia un rostro, que aunque rigurosamente examinado no presentaba en sus facciones ninguna irregularidad, carecia de animacion y gracia, y sus ojos lanzaban miradas tan frias, que parecian muertos ó privados del fuego sagrado que revela la inteligencia y la pasion. A pesar de esta desventaja, el joven abogado no podía estar quejoso de su suerte; porque al entrar en la vida, solo le rodeaban rostros risueños y propicios.

Pero Emilio Benacq no era feliz en medio de sus fáciles triunfos, á pesar de que toda la ciudad de Ortez tenía los ojos fijos en él, y de que era objeto de sorda y secreta envidia. Vivía en una casa, cuya puerta daba al castillo de Moncada, y cuyos jardines dominaban una estensa plaza que inundan los traficantes los días de mercado; toda la riqueza del joven se reducía á esta casa, una quinta y algunos campos situados cerca de la ciudad; mequino patrimonio para un ambicioso, cuya imaginacion hervia en ilusiones de riquezas y honores.

Vivia con él su anciana madre, mujer mas ambiciosa aun que su hijo, que fomentaba con empeño tan elevadas esperanzas, y se habia impuesto la importante tarea de recorrer diariamente la ciudad para hacer partícipes á cuantos conocia, de sus glorias, ilusiones y vanidades maternales.

En las provincias todo el mundo se afana por saber lo que pasa en casa del vecino, y la señora Benacq, al contar á todos sus amigos lo que le

39 CUENTOS.

—Es cierto, es cierto.... pero déjate de circunloquios y rodeos!

—Poco á poco se anda mucho, monseñor; ya continúo. Entonces pregunté al pobre joven lo que deseaba obtener de vuestra eminencia.

—¡Ah! me respondió suspirando, una plaza cualquiera en sus oficinas; traigo para monseñor cartas de recomendacion del obispo de Soissons y del señor intendente de la provincia; pero el señor cardenal no ha querido escucharme.

—¡Con que sois de Soissons! le dije; pues sabed que estais hablando con un paisano vuestro.

—En ese caso, me preguntó el joven, conocieris á Gerónimo Borain el pastelero. — ¡No he de conocerle, si es mi mejor amigo, mi compañero de infancia? le respondí; hace cuarenta años que nos conocemos, y hemos jugado juntos á la peonza en la plaza del convento de Mínimos cuando no éramos mas que mormitones del obispo. — Pues bien, ese Gerónimo Gobain es mi padre, respondió el joven. — Entonces, monseñor, salvo vuestro respeto, le estreché en mis brazos, y sin darle tiempo para mas esplicaciones, me lo llevé á mi habitacion y le presenté á mi mujer y á mis hijas.

—Pero qué tienen que ver, hablador sempiterno y lerzo, Gerónimo Gobain, la peonza y tu conversacion con ese joven, con el afilitero que he hallado en el pollo? dijo Dubois.

—Tened paciencia, monseñor, que ya estamos á mas de la mitad del camino. Cuando estubo en casa, el joven acabó de explicarme: ha seguido los estudios en el Colegio de los jesuitas de Soissons, porque su padre es rico y no ha emitido medio alguno para darle buena educacion; en

39 CUENTOS.

—Es cierto, es cierto.... pero déjate de circunloquios y rodeos!

—Poco á poco se anda mucho, monseñor; ya continúo. Entonces pregunté al pobre joven lo que deseaba obtener de vuestra eminencia.

—¡Ah! me respondió suspirando, una plaza cualquiera en sus oficinas; traigo para monseñor cartas de recomendacion del obispo de Soissons y del señor intendente de la provincia; pero el señor cardenal no ha querido escucharme.

—¡Con que sois de Soissons! le dije; pues sabed que estais hablando con un paisano vuestro.

—En ese caso, me preguntó el joven, conocieris á Gerónimo Borain el pastelero. — ¡No he de conocerle, si es mi mejor amigo, mi compañero de infancia? le respondí; hace cuarenta años que nos conocemos, y hemos jugado juntos á la peonza en la plaza del convento de Mínimos cuando no éramos mas que mormitones del obispo. — Pues bien, ese Gerónimo Gobain es mi padre, respondió el joven. — Entonces, monseñor, salvo vuestro respeto, le estreché en mis brazos, y sin darle tiempo para mas esplicaciones, me lo llevé á mi habitacion y le presenté á mi mujer y á mis hijas.

—Pero qué tienen que ver, hablador sempiterno y lerzo, Gerónimo Gobain, la peonza y tu conversacion con ese joven, con el afilitero que he hallado en el pollo? dijo Dubois.

—Tened paciencia, monseñor, que ya estamos á mas de la mitad del camino. Cuando estubo en casa, el joven acabó de explicarme: ha seguido los estudios en el Colegio de los jesuitas de Soissons, porque su padre es rico y no ha emitido medio alguno para darle buena educacion; en

so funda la negativa son: 1.º El desorden en que se encuentran las tropas suizas, y el peligro de cualquier movimiento en el país, disminuyendo las fuerzas que lo contiene. 2.º El temor de ofender á Francia, que mantiene sus fuerzas en Roma, y de violar así la neutralidad garantida al gobierno napolitano por las demás potencias.

Varios vecinos de Alcabete, nos escriben para que llamemos la atención de la autoridad, sobre la conveniencia de aplazar para mas adelante la feria de aquella ciudad, que de costumbre viene celebrándose el 8 de setiembre. Apoyan su deseo en el retraimiento que debe haber en el público para concurrir á una población que tan próxima se halla de los sitios invadidos por el cólera, y en el peligro que pudiera existir en hacer afluir á ella á los vecinos de las localidades invadidas. Los vecinos de Alcabete, segun parece, van á acudir, pues, á su digno gobernador, para que, teniendo en cuenta estas razones de sumo interés para el vecindario y para los traficantes, tenga á bien aplazar para la época que crea oportuna, la feria, que es una de las primeras de España, y que tanta riqueza proporciona al país, cuando se verifica en condiciones normales.

Hoy publica *El Diario Español* la siguiente carta del Sr. Saumillan, primo del Sr. Estéban Collantes, contestando á uno de los escritos últimamente dados á luz por el Sr. Mora:

Señor director de *El Diario Español*. Muy señor mío: He leído el último comunicado del Sr. Mora que Vd. publica en su número de hoy, y he visto sin sorpresa de ningún género, que dicho señor continúa su comenzada tarea de dirigir injurias y calumnias contra el señor Estéban Collantes desde sitio seguro y al abrigo de la impunidad de que disfruta. Y lo que llama mi atención, y de seguro llamará la del público recto y sensato, es que haya quien apadrine y publique los escritos de un hombre que se encuentra prófugo, y sobre el cual ha recaído la sentencia del primer tribunal de la nación, imponiéndole la pena de cadena, que, es bien sabido, produce la inhabilitación perpetua para ejercer todo cargo y derecho político, y la interdicción civil; es decir, que se encuentra en una situación excepcional, en la cual, y mientras no salga de ella no puede ser oído en juicio ni fuera de él; con esto solo, y con una negativa por mi parte á nombre de mi primo el Sr. Estéban Collantes, y con acudir á los tribunales de justicia, se habria contestado á todas las nuevas injurias y calumnias del Sr. Mora; pero sin perjuicio de entablar las acciones competentes, creo conveniente decir algo acerca de lo que nuevamente ha publicado el Sr. Mora.

Por lo visto el Sr. Mora tiene la debilidad de encariarse mucho con sus obras, y solo así se explica que dedique una gran parte de su último escrito á decir, que lo que él manifestó en su célebre Memoria, es la verdad; no recordando que en muchos puntos, y de los principales, debia empezar por ponerse de acuerdo consigo mismo, y que en otras de no escasa importancia, ha sido desmentido terminante y categóricamente por las mismas personas á quienes citara. En prueba de ello yo me permitiré recordar al público sensato los comunicados del Sr. Balleras, del Sr. Mariátegui y del respetable Sr. Lillo, el cual, como muestra de la imparcialidad que á Vd. le anima en este debate, no ha querido Vd. publicar, y lo dicho por mí que tengo si no mas, tanto derecho como el Sr. Mora á ser creído. Pues bien; de todos esos comunicados resulta, que yo no hice mi viaje á Londres con pasaporte falso; que no llevé ninguna carta de crédito; que no tuve la misión de sobornar al Sr. Mora, y por último, que su esposicion al Congreso y al Senado fue voluntaria; sin que nadie tuviera participación en ella.

Pero queda la declaración del Sr. Routh, en la cual se atrincheró el Sr. Mora; y aunque yo he dado ya algunas explicaciones sobre la persona de este señor, bueno es que el público sepa, que el Sr. Routh, de quien tantos elogios hace el Sr. Mora, es nada menos que su agente en Londres; y si el gobierno español quisiera intentar ante los tribunales ingleses las acciones civiles que, segun la legislación inglesa, le corresponden al Sr. Mora, encontraría en los libros del agente mister Routh las operaciones que por cuenta del Sr. Mora ha hecho desde 1854, y allí se veria que la primera operacion fue de ocho mil libras sobre bonos anglo-peruanos, cuya cantidad es, con poca diferencia, la del importe de los cargos de piedra, que el Sr. Mora se llevó á Londres.

Y tenemos el sistema de siempre; esto es, que el Sr. Mora rechaza el dicho y la declaración de todo el que le perjudica, y acepta como bueno lo que él inventa; lo que él falsifica, ó lo que declaran sus agentes, que están en negocios con él, y que no conociendo el idioma español, es fácil que ni sepan lo que han dicho.

El Sr. Mora insiste en que el producto de los cargos de piedra no fue á parar á su poder; y en justificación de este dicho, presenta, lo que él llama con aire de autoridad, dos pruebas, directa la una y la otra indirecta. Sobre este hecho se ha dicho ya por mi primo el Sr. Collantes, que el Sr. Pastor, cuñado del Sr. Mora, recibió de este los pagarés endosados por Luque; que despues los renovó en el Tesoro público á su

nombre; y, por último, que del mismo Tesoro cobró el capital y sus intereses en letras sobre diferentes tesorerías de provincia, extendidas á nombre del mismo Sr. Pastor, con cuyas letras él hizo una doble operacion de banca, y giró ese dinero al extranjero. Estos hechos, que yo justificaré cumplidamente, y no como acostumbra hacerlo el Sr. Mora, si no se me oponen dificultades invencibles, que no lo espero, destruirá por completo el que hoy aduce el Sr. Mora, y que voy á examinar aunque sea de ligero. No hablaré de la prueba indirecta, porque lo creo innecesario; se refiere y se funda únicamente en los antecedentes del Sr. Mora, y sobre esto ya le he dicho lo suficiente para que el público juzgue con imparcialidad.

Vengamos á la prueba directa, que en sentir del Sr. Mora, la constituyen dos párrafos de dos cartas del Sr. Collantes, que dice tiene á la vista, escritas en los años de 1857 y 58, y en las cuales se supone que le habla del asunto de las piedras. Suponiendo, que no lo sé, la existencia de esas dos cartas, yo niego rotunda y terminantemente, que aquellas contengan los dos párrafos tales como los publica el Sr. Mora, y no temo asegurar, que el Sr. Mora persevera en el delito porque ha sido condenado por la sentencia del Senado, falsificando períodos de cartas, porque así conviene á sus fines. Si, por último, las cartas existen, y contienen esos párrafos, tales como los cita Mora, ocasion tiene de presentarlas ante los tribunales, á los que acudo, en nombre del Sr. Collantes, en demanda de injuria y calumnia.

Quisiera contestar detalladamente y párrafo por párrafo, á cuanto dice el Sr. Mora; pero no me es posible continuar semejante polémica con un hombre que se encuentra en la situación del Sr. Mora. Diré, sin embargo, que esos otros negocios, de que embozadamente habla el señor Mora, son una gran calumnia, así como lo es todo lo que asegura referente á las grandes sumas que el Sr. Collantes ha empleado en los ferro-carriles franceses, y que las calumnias no se contestan mas que en los tribunales.

Allí puede acudir, no el Sr. Mora; porque no tiene personalidad; pero puede facilitar á sus muchos amigos todas esas pruebas irrefutables que el antiguo director de Obras públicas conserva contra el que fue su amigo y su jefe.

Remítalas, y hágase de una vez para siempre la luz en estos misteriosos negocios, y no demos, unos, el espectáculo repugnante de discutir con un hombre que no puede discutir, y que no ha sabido defender su honra en el único campo en que tales defensas se hacen, y todos, el de escandalizar al país con semejantes polémicas, que á nada conducen. Puede el Sr. Mora, si así le place, y encuentra quien le ayude, continuar gritando y calumniando; ese es su recurso; á él le está bien semejante táctica, porque nada le queda ya que perder; pero estén seguros él y sus amigos, que no recibirán ya mas contestación del Sr. Collantes, ni mia en su nombre.

En el terreno de la justicia, ante los tribunales, es en donde todo esto debe ventilarse, y allí, vuelvo á decir, cita y espera el señor Collantes á su nuevo detractor y á sus nuevos amigos.

Entre tanto, señor director, le ruego á usted que modere un poco las palabras que le dirige *La Iberia* de hoy al publicar el comunicado del Sr. D. Carlos Mariátegui, vindicando la buena memoria de su honrado padre, villanamente calumniado por el Sr. Mora, y yo espero que en adelante será mas imparcial en esta polémica.

Soy de Vd. atento y S. S. Q. S. M. B.
JUAN PEREZ SANMILLAN.
Madrid 24 de agosto de 1859.

S. M. la Reina ha nombrado abogado del colegio de Valencia á D. José Ramon Calvo, por renuncia de D. Francisco Sauri y Sirera.

Los alquileres de las habitaciones en Valencia, suben de una manera lamentable, y los periódicos de aquella capital aconsejan con este motivo á los especuladores, que siguiendo la marcha de Inglaterra fabriquen casas de hierro portátiles, con lo cual, además de obtener pingües ganancias, harían un buen servicio á los habitantes de Valencia.

Con el establecimiento del correo diario desde Barcelona á Moyá, recibirán tambien, como dicha población, la correspondencia diariamente, Caidas de Mombuy, Castelltersol y San Felio de Codines.

La Direccion general de la Guardia civil ha anunciado para el día 1.º de octubre próximo la subasta para la adquisicion de seis mil lazos de seguridad para la conduccion de presos.

El día 23, segun dice un periódico de Cádiz, se entregaron al obispo de aquella diócesis los 220,020 rs., que el gobierno da para la composura de las bóvedas de la catedral.

El señor duque de Montpensier se ha suscrito por veinte ejemplares á la curiosísima obra que, con el título de *Manual del viajero en Cádiz*, acaba de publicar D. Adolfo de Castro.

El comandante general de la provincia de Málaga D. Luis Bessieres y Porta, que llegó á

Granada el 23, ha debido jurar su cargo en manos del capitán general de aquel distrito.

El Guadalquivir ha experimentado una crecida tan grande, que el día 23 no pudieron acudir los bañistas, llegando el agua á inundar los salones de las casas de baños.

Los casinos están á la orden del día, en Córdoba acaba de fundarse otro, á cuyo pensamiento ha contribuido tambien la juventud de Villafraña.

Las obras de la continuacion del puerto del Grao, siguen llamando la atención de la diputacion provincial de Valencia, la cual, en su última junta, nombró á los Sres. D. Juan Castillo y D. Vicente Toreno, para representarla en la junta de vigilancia de dichas obras, que con arreglo á lo dispuesto debe constituirse en breve.

El gobernador civil de Valencia, con objeto de que la pena de sujecion á la vigilancia de la autoridad, que á varios delincuentes se impone, como terminacion de su condena, pueda hacerse completamente efectiva, ha dispuesto, que en vez de ser aquel cuidado, incumbencia del señor alcalde de dicha capital, se ocupen desde luego de este servicio, los inspectores del ramo de vigilancia, con arreglo á lo dispuesto en la real orden de 28 de noviembre de 1849.

En la subasta verificada últimamente para la construccion del trozo de carretera de la de Barcelona, que comprende desde la plaza de la Zaidia de Valencia, hasta las casas llamadas de San Gerónimo, ha sido adjudicado el remate, á la Sociedad valenciana de Crédito y Fomento, que ha presentado la proposicion mas ventajosa.

Parece que los amigos políticos del director de *La Discusion*, Sr. Rivero, cuya próxima llegada á Barcelona hemos anunciado, tratan de hacerle un obsequioso recibimiento y de festejarle con una serenata.

El ex-monasterio de Ripoll se halla en muy mal estado, segun dice el *Diario de Barcelona*.

En el malecon de Alicante se han principiado ya los trabajos del ferro-carril que ha de unir el muelle con la estacion.

Parece que la Junta de Sanidad de Palma, ha impuesto cinco dias de observacion á las procedencias desde el cabo de Gata hasta Valencia, ambos puntos inclusive, y tres de Valencia y toda la costa de Cataluña, é igual observacion á las embarcaciones que procedan del cabo de Gata hasta Málaga.

El famoso andarín español, D. Juan Antonio Genaro, ha hecho una nueva apuesta de 10,000 reales con D. Carlos Pujalte, vecino de Valencia, la cual consiste en salir ambos contendientes desde el camino de Burjarot á Liria; el andarín á pié y el Sr. Pujalte montado en una magnífica jaca, y volver inmediatamente, dando principio á su carrera á las cinco de la tarde del día 28, debiendo estar en el punto de donde salen antes de las ocho de la noche del mismo día.

El correo ordinario de hoy nos trae ya algunas noticias acerca de los individuos que componen el nuevo gabinete austriaco. Mr. de Gohschowski, polaco de la Gallitzia, es conocido como favorecedor de las tendencias slavas, poco simpáticas, como es sabido, á la nacionalidad húngara. Por otro lado, M. de Thun y M. de Bach, los dos principales promotores del Concordato de 1855, quedan agregados, uno al nuevo gabinete como ministro de Cultos, y otro en calidad de embajador cerca de la Santa Sede.

El mercado de harinas de Santander ofrece poca animacion, y no pasa de 35,000 arrobas las realizadas durante la última semana, variando los precios desde 16 á 16 1/4 rs. arroba.

Definitivamente desde el día primero del año próximo quedará suprimido el impuesto llamado el *radio*, que satisfacian los vecinos de Valencia. El gobernador civil de dicha capital ha recibido ya la real orden en la que se dispone que la administracion celebre las conferencias del caso con los alcaldes de los barrios estramuros de Valencia á fin de suprimir el citado impuesto.

El director de *La Epoca*, D. Francisco de Paula Madrazo, se encuentra actualmente en Barcelona.

Ha llegado á Cádiz el señor obispo católico de Gibraltar, y debe haber verificado una corta esposicion al Puerto de Santa Maria.

El director del Monte Pio Universal, D. Melchor Ordoñez, ha llegado á Cádiz.

De Mahon escriben á *El León Español* que hay el proyecto de incomunicar el fuerte de la Mola ó de Isabel, II con tierra firme, abriendo con este objeto un pequeño istmo. No sabemos hasta qué punto será cierta esta noticia, y si sobre ella adquirimos algunos datos, los comunicaremos á nuestros lectores.

El director de *La Discusion* anuncia hoy á la

cabeza del periódico, que aun existen sin realizar 62,212 rs. 17 mrs. de los fondos destinados á las huérfanas de D. Tomás Brú con arreglo á las listas que sucesivamente han aparecido en dicho diario, y que siendo urgente emplear los fondos recaudados, entregar los documentos con todas las formalidades de derecho á los guardadores de las huérfanas, y publicar la cuenta puntual y exacta de todas las cantidades que han ingresado en la depositaria de la junta, se ve en el caso de rogar encarecidamente á cuantos se encuentran aun sin haber satisfecho las cuotas porque se han suscrito, que para el 30 de setiembre próximo venidero se sirvan hacerlo, bien directamente, bien por letra ó libranzas, pues el día 1.º de octubre siguiente se emplearán en los valores acordados los fondos existentes, y al mismo tiempo un suplemento á *La Discusion* contendrá, para satisfaccion de todos, la cuenta general y definitiva de la suscripcion.

La Discusion dice que le parece indudable que el señor Mora se presentará ante el Senado para hacer su defensa en el negocio de los 130,000 cargos de piedra, tan pronto como se hallen reunidas las Cortes.

Un despacho telegráfico llegado ayer al gobierno le comunica que las hordas indisciplinadas que rodean nuestras posesiones de Africa, han cometido el 24 el desatado de hacer fuego sobre los centinelas que ocupan los puestos avanzados de la plaza de Ceuta. Inmediatamente que el comandante general tuvo noticia de lo que sucedia, salió contra ellos con las compañías de preferencia y aunque los moros eran unos 1,500, les rechazó á sus madrigueras, de donde no volvieron á salir en todo el día. Nuestra artillería estuvo feliz en los pocos momentos que pudo obrar. Las tropas se portaron con la mayor bizarría y mostraban grandes deseos de batirse. Hemos tenido cinco heridos, tres del Eijo de Ceuta y dos del provincial de Sevilla; los moros han perdido ocho muertos, vistos, é infinitad de heridos que han retirado. Así que se tuvo ayer noticia en San Ildefonso de lo ocurrido en Ceuta, se reunió el Consejo de ministros y se dieron órdenes para que marchara un buque á las aguas de Ceuta conduciendo tropas que, segun se dice hoy, serán los cazadores de Barbastro que se embarcarán en Alicante para Africa. Tambien se han dado instrucciones á nuestro representante á fin de obtener pronta y cumplida reparacion.

De Villena (provincia de Alicante) nos comunican hoy noticias relativas al cólera. El mal le llevó un gitano que llegó moribundo, procedente de Orihuela, y que succumbió á las pocas horas de llegar, desde entonces ha habido alguno que otro atacado y se ha observado que solo se ensaña en la gente mal acomodada ó de malos hábitos. Los cuatro facultativos de Villena trabajan con ardor y mediante las buenas condiciones higiénicas del pueblo, se espera que el mal desaparezca en breve. Nuestro corresponsal cree conveniente que se suspendan por este año, y con tan justo motivo, como impedir una excesiva concurrencia, las fiestas de costumbre.

M. Edmundo Texier que ha sido nombrado recientemente caballero de la Legion de honor, encontró su nembramiento y la cruz de diamantes debajo de su servilleta en casa del príncipe Napoleón, donde fue invitado á comer; la princesa Clotilde llevó su amabilidad hasta el punto de colocar la cruz en la botonadura del cronista del *Siecle*.

Háblase en Paris de un empréstito de 1,000 millones de francos, para los trabajos que traerán consigo la paz.

El mariscal Canrobert preparó otra carta que remitir á la mariscal Niel. Dicese que se ha reido mucho de la noticia que habia cundido sobre su desafío y su muerte prematura.

Dicese que el príncipe José Poniatwiski no ha sido enviado á Italia mas que para influir en la Toscana en favor del restablecimiento de la dinastía de Lorena.

Por noticias telegráficas se sabe que en el primer día de eleccion para diputado en el distrito de Baza, obtuvo 202 votos el candidato ministerial, Sr. Hazañas, y 110 el Sr. Villanova.

Las cartas de Sevilla refieren minuciosamente los pasos que se han dado para suspender el cumplimiento de la sentencia de muerte dictada contra uno de los sargentos comprometidos en la conspiracion republicana que debió estallar en aquella capital el día 13 de julio último. Además de un parte del gobernador civil que le puso á solicitud de varias personas respetables, se dirigieron á la real clemencia implorando el indulto la hermandad de la Caridad, el ayuntamiento, la Sociedad del Centro sevillano, el Colegio de Abogados, el de Medicina, la Academia de Medicina y Cirujía y otras corporaciones. El gobierno de S. M. no pudo acceder á lo que se solicitaba, en vista del dictámen del Tribunal Supremo de Guerra y Marina á quien vino en consulta la causa, y que fue de parecer que debia llevarse á cabo la sentencia de muerte.

Debe haber llegado á Mahon la compañía de

Opera italiana que debe funcionar en aquel teatro durante la próxima temporada.

Hoy el telégrafo sigue comunicando satisfactorias noticias sobre el cólera. En Murcia y su provincia apenas se presentan invasiones. En Cartagena únicamente se sostiene la enfermedad, pero es el único punto en donde puede decirse que existe hoy.

La Escuela de Náutica de Mahon, tendrá abierta su matrícula durante los quince primeros dias del próximo mes de setiembre.

La *Hoja autógrafa mallorquina* que ve la luz en Mahon, se hará política muy en breve.

El general Bourbarsi ha llegado á Parma con una division.

En Gerona se ha ensayado con feliz éxito un nuevo procedimiento para el alumbrado, invencion debida, segun parece, al señor Garriga, farmacéutico de aquella capital. Se dice que á una luz clara, brillante y sumamente blanca, reúne una baratura extraordinaria, sin que despida mal olor.

Los viñedos han mejorado en algunos puntos de Cataluña, merced á las últimas lluvias.

Han terminado en Valencia los ejercicios de oposicion para la plaza de médico-cirujano de las cárceles de dicha capital. Aun no se sabe quién ha sido el agraciado.

Los excesivos calores que este verano se han experimentado en la provincia de Valencia, han perjudicado de tal modo á la uva, que en muchos puntos, entre ellos Alcudia de Carlet, la cosecha del vino ha quedado reducida á una mitad que la de costumbre.

El ayuntamiento de Cádiz ha sido autorizado para que haga por administracion todas las obras que considere necesarias en el cementerio de dicha capital.

La fragata de guerra francesa, de 42 cañones nombrada *L' Audasense*, ha entrado en la bahía de Cádiz. Saludó á la plaza con quince cañonazos. Procede de Gorée en el Senegal con 16 dias de navegacion; conduce 543 tripulantes y 50 pasajeros.

En Granada se ha sentido un terremoto que duró seis segundos. La direccion fué de N. á S. y el movimiento de oscilacion y trepidacion. Hace tiempo que en Granada no ha habido otro tan fuerte. Felizmente no han ocurrido desgracias de ningún género.

Háblase en Paris de crear un ejército de reserva á las órdenes del mariscal Mac-Mahon.

El general francés conde de Schram, ha pasado una revista extraordinaria de inspeccion á la Escuela militar de Saint-Cyr.

Asegúrase en Paris que el almirante Rigault de Genouilly, jefe de la expedicion de Cochinchina, será nombrado ministro de Marina á su regreso á Francia.

Las causas que en concepto de varios médicos han contribuido mas poderosamente al desarrollo del cólera en Murcia, han sido: la influencia colérica que se ha sentido en toda Europa; una temperatura abrasadora, igual á las de las regiones intertropicales, y la multitud de acequias, con escasez de agua este año, que atraviesan y circundan la ciudad y riegan su hermosa y fertilísima huerta, donde reinan endémicamente las fiebres intermitentes.

ULTIMA HORA.

Esta noche sale para Alicante un convoy que conduce al batallon de cazadores de Barbastro, sobre mil carabinas rayadas, y muchos miles de cartuchos y cápsulas para las carabinas.

Los cazadores de Madrid habrán salido hoy de Toledo para embarcarse al mismo tiempo que los de Barbastro en Alicante, para Africa.

El gobierno se halla resuelto á obrar de un modo decidido é instantáneo contra las hordas africanas que así nos hostilizan como desprecian los mandatos de su Emperador. O este y su gobierno toman medidas ejecutivas contra los que han hostilizado á Ceuta, ó el gobierno empleará todos los grandes medios de que dispone para hacer un escarmiento.

PARTES TELEGRAFICAS.

A la hora en que cerramos el presente número, no han llegado nuestros despachos políticos del extranjero; lo que nada tiene de extraño, supuesto que el estado atmosférico solo ha permitido que lleguen á las seis de la tarde, los despachos de fondos públicos de ayer, que van á continuation.

Paris 25.
Quedan el 3 frances á 69-30; el 4 1/2 á 98-15; el interior español á 42 1/4; el exterior á 45-00; la diferida á 00-00; la amortizable á 10 1/8.

Londres 25.
Quedan los consolidados de 95 1/2 á 5 1/8.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

El Leon Español concede que la situacion actual es legal; pero que datando su origen de la sublevacion del Campo de Guardias, dicho origen no ha podido legalizarse.

La Esperanza anuncia en son fatidico que Europa esta amenazada de la anarquia.

El Estado examina el decreto relativo a la creacion de una plaza de juez fiscal en cada uno de los batallones de Infanteria, Cazadores y regimiento Fijo de Ceuta, y cree que esta disposicion, mas bien que por la necesidad, ha sido dictada por el deseo de extinguir la situacion de reemplazo en la clase de personas, sobre quienes recaen dichos cargos.

La Epoca discute con La Espana, sobre la incompatibilidad absoluta que existe en su concepto entre el pensamiento reformista y las doctrinas conservadoras.

Las Novedades hace notar la lucha que existe entre las publicaciones ministeriales.

El Occidente trata de la cuestion de Italia.

El Dia ocupandose del comite de la oposicion moderada que se dice formado en Paris, cree natural que haya sido nombrado presidente de dicho comite el Sr. Bravo Murillo.

El Diario Espanol trata en dos articulos de la cuestion de los cargos de piedra.

La Iberia examina la significacion y la influencia politica del gabinete presidido por el conde de Lucena.

La Espana hace observaciones sobre el Anuario estadistico de Espana, correspondiente a 1858.

La Discusion combate la pena de muerte por delitos politicos.

La Regeneracion defiende al pontificado de los ataques que supone le ha dirigido La Discusion.

El Conciliador examina la importancia politica del general O'Donnell.

El Clamor Publico se ocupa del ultimo escrito del Sr. Mora.

El Eco de Valencia se congratula de que continia agitandose el proyecto de ensanche de aquella capital entre muchas personas amantes del pais.

La Corona de Barcelona, ocupandose de los proyectos de ley que el gobierno presentara a las Cortes en la proxima legislatura, teme que al relativo a la Imprenta no de a la prensa toda la libertad que desean los progresistas.

El Dauro de Granada dice, que el porvenir de dicha provincia, esta cifrado en la construccion de su camino de hierro.

La Andalucia de Sevilla sostiene, que el contrato relativo al ferrocarril de Sevilla, hecho entre el municipio de dicha capital y la compania de dicho ferrocarril, no puede aprobarse sin modificarse antes algunas de sus clausulas.

El Porvenir de Sevilla reflexiona acerca del estado politico de Europa y especialmente de Espana, en el siglo actual.

El Diario de la Corona se lamenta de que dicha capital carezca de un paseo elegante como lo tienen todas las poblaciones de alguna importancia.

La Cronica de Cordoba ensalza las funciones de toros y hace la historia de este espectáculo desde su origen.

El Comercio, de Cadix, a proposito de las multas que le ha impuesto el gobernador civil, sostiene que los periodicos no estan obligados a presentar declaraciones ante las autoridades gubernativas, sobre el origen de las noticias que dan a luz.

El Vapor, de Alicante, se ocupa de las asociaciones para la reforma arancelaria.

El Norte de Castilla, de Valladolid, cree que los cargos de jueces fiscales en los comandantes de ejército, no llenan el pensamiento que ha regido a la creacion de esta institucion por real decreto de 16 del actual.

El Diario, de Zaragoza, felicita al gobierno por el real decreto publicado ultimamente, relativo a la construccion del manicomio-modelo.

El Alto Aragon, de Huesca, impugna lo dicho por La Regeneracion, de que la cesion hecha a S. M. la Reina del celebre monasterio de Monte-Aragon, es la filia de las filias, probando lo contrario con muy solidas razones.

COMUNICADOS.

Ahnan, 22 de agosto de 1859.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFIA.

Muy Sr. mio: Ruego a Vd. se sirva disponer a insercion en su apreciable periódico, del ad-

junto comuni ado, que con fecha de hoy, dirijo al señor director de La Epoca y le quedará reconocido su afectísimo S. S. Q. B. S. M. MANUEL STARICO RUIZ.

Muy señor mio: En su apreciable periódico y número correspondiente al 19 del mes actual, he visto la real orden expedida contra los que, ejerciendo cargos públicos, dependientes del ministerio de la Gobernacion, en Murcia, han abandonado la capital en las circunstancias que la afligen.

Justa es la determinacion del gobierno, para evitar los conflictos que el abandono pudiera ocasionar en las poblaciones invadidas; pero esto no obsta para que me sea permitido aclarar algunos hechos respecto a mi persona, comprendida en el número de los que han sufrido aquel anatema y la censura del público.

Conociendo la aparicion de la enfermedad con la época de los baños de mar, fobia y toros que se celebran anualmente en Cartagena, me hallaba en aquella plaza, como la mayor parte de las personas acomodadas de la capital. El día 8 supe que se habia declarado oficialmente la aparicion del cólera, y me apresuré a escribir al señor gobernador, ofreciendo presentarme tan luego como pudiese efectuar la traslacion de mi familia a un punto mas próximo a la referida capital, como lo realicé, pasando en seguida a Murcia y presentandome a dicha autoridad, precisamente en el día que mas atacados hubo de la epidemia. Tanto el señor gobernador como el secretario me manifestaron que todo estaba paralizado y que desde el fallecimiento del secretario del Consejo, ninguna sesion se habia celebrado, ni existia tampoco número suficiente de consejeros para ello, por enfermedad de unos y por no haberse presentado otros.

Despues de esta entrevista y con motivo de haber sido atacada gravemente en aquel mismo día una persona unida a mí desde la niñez con los vínculos de la mas estrecha amistad, y que puede decirse forma parte de mi familia; mi salud se alteró notablemente, como podrá justificarse por el facultativo que fué llamado a visitarme, y con todos los síntomas de un ataque formal exigió que saliese de la poblacion, si quiera fuese por tres o cuatro dias, lo que efectué, no sin llevarme la seguridad de que el secretario interino del Consejo, segun me ofreció, me avisaria de cualquier citacion que se hiciese, para presentarme inmediatamente, si antes mi estado de salud no me permitia volver para quedarme allí, segun mi deseo. Por espacio de algunos dias mi estado ha sido bien alarmante, como podrá acreditarse; sin embargo, mi constante afán de volver a la capital se habia realizado, á no mediar las instancias de un compañero de Consejo que se hallaba a las inmediaciones de mi casa (y que mas afortunado que yo, porque la enfermedad habia dejado huellas mas marcadas en su persona, se ha salvado del anatema), empuñandose en que le esperase, para verificar nuestro regreso juntos, puesto que todavía el secretario no avisaba ser necesaria nuestra presencia en la capital. Convenida por fin la marcha y dispuesto el carruaje que debia conducirnos, recibí la real orden indicada, que echando un borron sobre mi nombre y antecedentes, ha lastimado mi delicadeza, mas bien por un exceso de rigor, sin atender a las circunstancias especiales en que me encuentro, que como un acto de estricta justicia.

Individuo de la Junta local de Beneficencia hace seis años, no he perdonado, á imitacion de mis compañeros, sacrificio alguno ni tenido momento de reposo para elevar aquellos establecimientos a la altura que merecian. Destruidos, abandonados, con multitud de deudas que no permitian ninguna mejora, nuestra asiduidad y la pureza con que la Junta ha manejado sus intereses, han permitido tales reformas en su localidad, administracion y asistencia, que hoy pueden competir con los mejores de España y hasta ser considerado como modelo, en atencion á que lejos de gravitar sobre ellos ninguna deuda, tienen los fondos suficientes para la asistencia de los acogidos. Pues bien, esta Junta, hoy ausente; porque todos sus individuos lo estaban al declararse la existencia de la enfermedad, como ha acontecido siempre en igual época del año, no ha tenido en los seis que lleva de sacrificios, de abnegacion y de trabajo conocidos de todos los murcianos, una sola vez la satisfaccion de que el gobierno ni las autoridades hayan creído deber manifestar su beneplacido. Emulos, que nunca faltan para criticar lo que no han sido capaces de hacer, han querido sin duda neutralizar los esfuerzos de la Junta, oscureciendo á las autoridades (que sea dicho de paso no todas han visitado las casas) y al gobierno cuanto aquella ha hecho. Pero ahora es otra cosa, se trata de

vituperar, y por unos dias de falta involuntaria en la mayor parte, y cuando los establecimientos se hallan con todos los medios y recursos suficientes para pasar sin apuros la calamidad que aflige al pais, gracias a la prevision de la Junta, los nombres de sus individuos son entregados a la execracion pública, y ellos lanzados de sus puestos de una manera vergonzosa. Bien hace el gobierno en usar de rigor con los que no cumplen sus deberes; pero ¿es conveniente dejar sin el estímulo siquiera del agradecimiento a los que desean sacrificarse por el bien público sin interés material de ningun género?

Haré cuantas justificaciones sean convenientes para sincerarme de la fea nota que sobre mi nombre ha querido arrojar, mas no con el objeto de rehabilitarme en la plaza de consejero, para la que fué buscado, por ser asi conveniente para la moralidad de mi pais, segun carta que recibí de un señor ministro al remitirme el nombramiento, pues no creeria ocupar dignamente este puesto, ni el de Beneficencia, mientras sobre mi pese la censura pública. Para no ser objeto de ella, ni enojarme las simpatias que aprecio en mucho, de las personas honradas de mi pais es para lo que únicamente deseo justificarme. Triste es perder en pocos momentos una reputacion adquirida a costa de mil afanes: la mia ha sido hasta ahora intachable, lo puedo decir muy alto; cuantos me conocen y cuantos residen en Murcia saben que hace mucho tiempo, abandonando mis propios intereses y mi bien estar, solo me ocupé en los generales del pais y de la poblacion. En Beneficencia, en la Sociedad económica y en la Junta de Agricultura y al frente de la brigada de Zapadores bomberos de la capital, hace años no cuento una hora de descanso, ni para atender a mis negocios; público es, nadie saldrá a desmentirme. Si ha habido incendios, he corrido con mis queridos compañeros, y con riesgo de nuestra existencia, á salvar la de mis semejantes y sus intereses. No he escusado sacrificio alguno en favor de mis conciudadanos, lo que mas de una vez ha atraído sobre mí la critica y censura de los que, mas sagaces, saben siempre aprovecharse de las circunstancias, mirando con lástima á los que de buena fe obramos, y por todo resultado conseguimos perder la tranquilidad, los intereses y terminar nuestra carrera pública de un modo que jamás podiamos esperar.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFIA.

Al señor director de La Discusion, decimos con esta fecha lo siguiente:

Torrevieja 23 de agosto de 1859.

Muy señor mio: Con todo el sentimiento que se apodera de honrados corazones al verse maltratado por la calumnia, hemos leído hoy en un suelto de su apreciable periódico, una lista de los funcionarios públicos que en el momento del peligro han huido de la ciudad de Orihuela, invadida de la epidemia del cólera. No mancharemos nosotros la pluma en la tinta de la pasion con que se ha escrito la citada lista, reponámonos solo la verdad en su lugar, pues estamos bien seguros que imperando esta, no es ciertamente los que suscriben, sobre quienes puede caer ese padron de infamia que segun dice el suelto está echando la pública opinion y aun el gobierno sobre los funcionarios que han huido.

En los meses de mayo y primeros de junio cuando á nadie, absolutamente á ninguno, podia ocurrirse que hubiera de sufrir nuestro pueblo, ni algun otro de España la triste calamidad que hoy padecemos, pedimos y obtuvimos competente licencia para ausentarnos de la poblacion con el fin de reponer la salud, tomar baños, etc., pues como vecinos que estamos llevando la carga con cédula de regidores del ayuntamiento algunos años, sabemos bien que no debiamos ausentarnos sin aquel permiso: esto y otras consideraciones que militan muy en nuestro favor deben resaltar en el expediente general que de órden del señor gobernador de la provincia, se está instruyendo, y hasta que aquel estuviese terminado, habriamos guardado silencio, si no viésemos que se nos trata de manchar por quien no tendrá gran confianza en su peticion, cuando conserva el anónimo nunca conveniente, siempre que se ataca la persona y directamente.

De dicho expediente general, forzosamente ha de resultar, que el único huido es el que mas obligacion, sin duda alguna tenia de presentarse en la poblacion, y cuyo nombre como prueba de imparcialidad omite el comunicante. Ustedes, señores redactores, ignorarán acaso que uno de los pocos pueblos favorecidos con la paternal

autoridad de su correjimiento es el nuestro, y sin duda les sorprendera cuando sepan que aquel señor en los primeros momentos de aparecer la calamidad, pidió y obtuvo por telegrama (segun de público se dijo) licencia para ausentarse, que lo hizo en efecto, dejando encargado su correjimiento a uno de los dignos tenientes de alcalde que ha llenado cumplidamente su deber, y que autorizó celosa y digna de elogio, allí se encontraba siempre donde podia ser de algun modo necesario, aliviando la suerte de los desgraciados invadidos, fomentando suscripciones, y haciendo cuanto su celo verdaderamente paternal pudiera.

Así es, que esta poblacion hubiera visto con placer nombrado correjidor al teniente alcalde que desempeñó interinamente este cargo, lo que sin duda no se ha hecho por ser poco conocidos sus servicios fuera de la localidad donde los ha prestado.

Esperamos, pues, y ojala que el impaciente anónimo hubiera hecho lo mismo, el resultado del indicado expediente. No nos causará extrañeza ver cómo terminó el, nuestra separacion del cargo concejil que desempeñamos, de un ayuntamiento del que separamos ya cinco ó seis individuos de una vez en principios de este año, no debemos esperar otra cosa que nuestra separacion; pero también desancamos en que aquella ha de ser limpia, y sin palabra alguna que pueda ofender en lo mas mínimo, nuestra bien sentada reputacion de hombres celosos por el bien de sus concuinos, pues esto está por demás sabido en nuestro pueblo, que por muy repetidas veces nos ha distinguido y colmado de consideracion: esperamos, pues, y entretanto aprovechamos esta ocasion para invitar al inveterado comunicante y demás de sus correligionarios políticos que se han quedado allí para facilitar noticias tan falsas é inverosímiles, á que espresen como lo hacemos nosotros, bajo su firma las cantidades con que han contribuido para socorrer á los invadidos de la enfermedad reinante.

D. Matias Soriano ha entregado 2,000 reales vellon ademas de otros 1,000 que remitió al cura de su parroquia para que los distribuyese privativamente entre los cohercos y mas necesitados de su feligresia. D. Manuel Pastor Ossusan 300 reales; igual suma D. Manuel Pastor Arbuexch, D. Andrés Rebagliato 500; D. Santiago Rebagliato 200; D. Mariano Casanova 400; D. Nicolás Pastor 200; D. Francisco Moreno 300, y 200 su hijo D. Vicente, D. Pedro Borunda 80; ademas de los donativos que en esta villa se han hecho en la suscripcion abierta con igual designio, sin querer hacer aquí mención por un sentimiento de modestia y delicadeza de las limosnas que todos los que suscriben han distribuido entre las viudas, pobres vergonzantes, ancianos y demás personas necesitadas de Orihuela y de esta villa. Rogamos á usted señor director que en justo desagravio y vindicacion de los que firmamos se sirva insertar este comunicado en su ilustrado periódico, á cuyo favor quedarán siempre reconocidos sus atentos seguros servidores Q. S. M. B. Matias Sorzano.—Mariano Casanova.—Manuel Pastor de Arbuexch.—Antonio Maria Jijon.—García García de Borunda.—Manuel Pastor Ossusan.—Vicente Moreno.—Santiago Rebagliato.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—San José de Calasanz, fundador, San Rufo, obispo y mártir, y la Transverberacion del Corazon de Santa Teresa de Jesús, virgen.

Culto divino para mañana.—Se celebrará en los templos siguientes:

Terminarán las Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio Abad, al santo fundador de sus Escuelas pias; será orador por la mañana el padre Julian Vinas, sacerdote de dicho colegio, y por la tarde á las seis se cantarán solemnes completas; oficiará una escogida orquesta; en el otro colegio de San Fernando (vulgo Lavapiés) al mismo santo, siendo panegirista el señor don José Rodriguez Beltran, teniente vicario de esta corte y su partido; por la tarde á las cinco como en la parte anterior y despues visita de altares; asistirá un coro de música.

Anual fuccion á Santa Teresa: se hará en obsequio de su Sagrado Corazon: será orador por la mañana D. Patricio Páramo, y por la tarde á las cinco ejercicios con sermon que dirá D. Pio Hernandez Fralle.—Novenas; comienza su celebracion á María Santísima de la Consolacion y Correa; en Santo Tomás, solo por la tarde á las cinco y media con manifiesto, rosario y corona; despues se cantarán vísperas á San Agustín, en preparacion de su fiesta; luego la reserva y sal-

ve en el altar portátil de la Virgen. En el culto Nuestra Señora del Amor de Dios, continuará contornos los dias anteriores.—Obsequio solemnizante á María Santísima: se hará donde y segun los sábados, por mañana, tarde y noche.

Novena.—La misa, oficio y rezo eclesiástico se harán en honor de San Agapito, obispo y mártir, y su culto en la Iglesia celebra con rito doble y ornamento encarnado.

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: América.—Jefe de día: comandante D. Pablo Bonell Masana.—Visita de hospitales interino, Bircena.—El general gobernador.

Que se repita.—La gran fiesta chinesca verificada anoche en el Circo ecuestre de misa, agradó mucho por lo vistosa y variada. Desde el pequeño José Mariani, hasta el célebre Frank Pastor, ejecutaron en una de las partes de los suertes que hacen aisladamente de ordinario. A un tiempo se veia al niño Mariani en el punto de la bola esférica y á su padre en las andas de Baldini en el trapecio y Mahomed en los saltos de pantera. Busi en los juegos malabares y Mahomed (padre) con los perros adiestrados, Bircena en los equilibrios y Casassa con las montañas Frank Pastor, Luke Riveres, Pedro Molinari, Perely y otros en los saltos mortales superiores y ejercicios de fuerza, y á las artistas, divirtiéndose con el volante y otros juegos, mezclados tan agradable confusion, que concluyó con una maniobra ecuestre por seis parejas, llevando D. rolas de colores en la mano, é iluminada al fin con fuegos de bengala. No dudamos que el señor Rubini que tan bien sabe coordinar estos espectáculos, volverá á presentar esta nueva diversion que es preciso ver para convencerse de su buen efecto y direccion. Anoche tambien apareció de nuevo la señorita Gaezner, situada con una salva de aplausos por la concurrencia, no escasa, si se tiene en cuenta la tempestad que descargó sobre Madrid á aquellas horas. La distinguida amazona trabajó admirablemente á caballo, aunque no está completamente restablecida de la dislocacion que sufrió en un pie poco tiempo hace.

Que esté en gloria.—Ha fallecido el honrado y acreditado platero de la calle de Santiago, señor Dorado, que parece era en esta corte el más antiguo entre los de su arte.

Teatro Real.—Por el gobierno de esta provincia se ha publicado el pliego de condiciones bajo las cuales han de sacarse á pública subasta las obras de reparacion y habilitacion del Teatro Real.

Auto de fe.—La Junta de la Deuda pública ha acordado que el 29 del actual, á la una de la tarde, se verifique en el patio principal del edificio que ocupan sus oficinas, la quema pública de los documentos de todas clases de deuda amortizada por pago de débitos y conversiones en el mes de mayo último y de 19,335 reales comunes ó 150 pesos, renovados en lámina de 1824.

Fuención.—Ayer mañana regresó á esta corte, de los baños de Panticosa, el Sr. D. Luis Francisco Parrilla, y por la tarde falleció.

Estanco de tabacos.—La Administracion principal de Hacienda pública de la provincia de Madrid, anuncia hoy, que no habiéndose presentado persona alguna que, reuniendo las circunstancias prevenidas por las reales órdenes vigentes, solicite el estanco de tabacos vacante en la calle de Carretas, se volverán á admitir solicitudes para dicho destino por el plazo de ocho dias.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.)

CIRCO DE PRICE.—Paseo Recoletos.—A las nueve de la noche, gran funcion, con la tommia Fra-Diablo.

TEATRO DEL CIRCO.—Estraordinario y sorprendente espectáculo á las nueve de la noche. La compania anglo-americana.

LAS MARAVILLAS De las Escabrosas Montañas.

Dará la 11 representacion ejecutando los celebres artistas que la componen, los ejercicios de su profesion nunca vistos hasta ahora, y con los cuales han logrado que todos los públicos se califiquen de admirables y sorprendentes.

LA LINDA ESMERALDA.—Sociedad de baile (Paseo de Recoletos.) Gran baile orientado estraordinario con La Batalla de Magenta.

NOTICIAS COMERCIALES.

BOLSA DE MADRID.—COTIZ. OFICIAL DE HOY.

Table with columns: Fondos públicos, Publicado, No pub., A plazo. Includes entries for 5 consolidado, 3 diferido, etc.

BOLSA DE PARIS, 24.—(POR EL TELEGAFO.)

3 francés, 69.5. 3 interior, 3 diferido 38. Amortizable 10.

BOLSA DE LONDRES, 24 (POR EL TELEGAFO.)

Consolidados de 95 5/8 á 1/2.

BOLSA DE BARCELONA DEL 22 DE AGOSTO.

Table with columns: Efectos públicos, Dinero, Papel. Includes entries for 3 consolidado, 3 diferido, B. calderilla, etc.

CAMBIOS DE MADRID Y DE LAS PROVINCIAS.

MADRID 26.—Sobre Londres á 90 dñ. 30-50. Sobre Paris á 8 dñ. 5-26.—Descuento de letras al 5 por 100 anual.

Table with columns: Deño al papel, Beneficio al papel. Lists various locations like Alcabete, Burgos, Caceres, etc.

ALICANTE 24.—Londres, á 90 dñ. 50 á 78 p. 51 1/2 d. Paris, á 8 dñ. 5-28 p. 5-31 d. Marsella, á 8 dñ. 5-28 p. 5-32 d. Paris, á 5 dñ. 0-00 p. 0-00 d. Madrid, á 8 dñ. 1 d. p. esc. d. Barcelona, á 14 p. 1 d. 0-0 d. Cadiz, á 12 p. 78 d. Sevilla, á 14 p. 1 d. 0-0 d. Cadiz, á 12 p. 78 d. Valencia, á 14 p. 1 d. 0-0 d. Cadiz, á 12 p. 78 d. Oribuela, á 12 p. 1 d. p. esc. d. Murcia, id. 0-0.

BILBAO 25.—Londres, á corto, 50-50. A 90 d. 50-75.

Hamburgo, á corto, á 00-00. Paris, 5-27 d. 5-28 d. Bayona, 5-27 d. Madrid, 78 1/2 d. Barcelona, 58 á 0-0 d. Zaragoza, 12 d. Málaga, 58. Cadiz, 58. Sevilla, 54. Coruña, 41 1/2. San Sebastian, par. Santander, 38. CORUNA 22.—Londres, á 60 dias, 50-25. Paris, á 8 d. 5-24 Madrid, 14 d. Barcelona, 54 1/2. Cadiz, 58 1/2. Sevilla, 58 d. Málaga, 58. Valencia, 12 1/2. Alicante, 0-0 h. Santander, 12 h. Bilbao, 34 d. Vigo, 54 d. Santiago, 14 h. Vigo, 14 h. Pontevedra, 12 h. San Sebastian, 58 h. MALAGA 19.—Londres, á 90 dñ. 51 1/2 op. Paris, á 8 dñ. 5-30 op. Marsella, 0-00 op. Hamburgo, 0-00 op. Paris, á 8 dñ. 5-30 op. Marsella, 0-00 op. Barcelona, 0-00 op. Madrid, 54 q. op. Cadiz, 54 q. op. Gibraltar, 12. Valencia, 14 q. op. Santander, 0-00. Berja, 0-00. Alicante, 14 d. Sevilla, 54 q. op. Almería, 14 q. op. Adra, 14 q. op. Granada, 58 q. op. Cartagena, 0-00. Motril, 18 d. SANTANDER 25.—Londres, á 45 dñ. 50-15. Paris, á 8 dñ. 5-30 p. descuento de letras sobre la plaza p. o. Burdeos, á 00 Madrid, á 8 dñ. 5-78 d. Barcelona, á 90 dñ. par. 2 y 1/2 d. Sevilla, á 74 d. Cadiz, á 0-0 d. Málaga, á 0-0 d. Reinoso, 0-0 d. Coruña, á 0-0 d. San Sebastian, 0-0 d. Zaragoza, á 0-0 d. Bilbao, á 0-0 d. Valencia, á 8 dñ. 14. Valladolid, 0-12 d. Gijón, 0-0 d. Descuento, 6 3/4 por 100. SEVILLA 25.—Londres, 50-00 h. Paris, á 50 dñ. 5-27 p. Marsella, 0-00 h. Gibraltar, 12 d. Madrid, á 8 dias, 58 á 0-0. Cadiz, par. op. d. Barcelona, 58 h. Santander, 0-0. Alicante, 12 q. d. Málaga, op. y 58 d. Granada, 58 q. d. Bilbao, 14 q. d. Vigo, 54 q. d. Cáceres, 14 q. d. Trujillo, 14 q. d. Zaira, 34 q. d. Cáceres, 14 q. d. Trujillo, 14 q. d. Zaira, 34 q. d. Cáceres, 14 q. d. Trujillo, 14 q. d. Zaira, 34 q. d. Cáceres, 14 q. d. Trujillo, 14 q. d. Zaira, 34 q. d. Valencia, 0-0 q. Valencia, 0-0 q. Puerto de Banco de Sevilla, de 500 rs. á 00 por 100 beneficio áner.

MERCADO DE MADRID, 25, Y GRAL. DE CEREALIS

Table with columns: Cereales, Precios. Includes entries for Trigo de 35 á 54, Cebada de 22 á 24, Algarroba á 36, etc.